



Falange

redaccion y oficinas Casa Primo de Rivera

SUSCRIPCION:
Un mes ... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre ... 24'00 »
Número suelto ... 0'15 »

Núm. 153

Palma de Mallorca, Martes, 14 de Diciembre de 1937—II Año Triunfal

AÑO I

Cómo se va forjando la nueva España

Pemán, Consejero de Cultura de la Junta Técnica del Estado, miembro de nuestro Consejo Nacional, patriota, poeta, orador, desgranó anoche en el Principal la Historia del glorioso Movimiento por España

Nuestro primer Teatro, presentaba ayer por la tarde el aspecto de las grandes solemnidades. Un público compacto, nervioso, ávido de escuchar el verbo cálido, henchido de patriotismo de nuestro Ilustre huésped, llenaba por completo localidades y pasillos. Todas las figuras relevantes del mundo mallorquín se hallaban presentes.

En el escenario, destacaban los colores alegres y simbólicos de nuestra gloriosa Enseña Patria. Susurros de silencio y las armoniosas voces de nuestra "Capella Clásica" ofrendan al poeta los majestuosos acordes de nuestra Marcha Imperial, escuchados con viva emoción, por el público en pie y brazo en alto.

Luego... la misma Capella entona trozos de música clásica y típica. Jóvenes de nuestra Sociedad, traizan sobre el escenario la geometría

alegre de nuestros bailes. Ramos de flores que nuestras lindas payesitas, ofrecen a Pemán. El Consejero Nacional de Falange Española y Tradicionalista y de las JONS, baja de su palco, atraviesa el patio de butacas por su pasillo central y corresponde a la ovación del público en saludo Nacional-Sindicalista.

Acompañarle su Secretario y el señor Tous y Maroto quien hace la presentación del orador en un brillante parlamento. Sobre un fondo de tapices amarillos, se destaca la policromía de los trajes de payesa mallorquina.

Nuestro viejo y siempre joven poeta José M.^a Tous y Maroto dice: Estos benevolos aplausos los agradezco y recojo para ofrendarlos a reman pues condensa éste todos los epítetos laudatorios; poeta, dramaturgo, orador, periodista, creyente, español....

Se extiende el orador en consideraciones sobre los calificativos antes mencionados en bellas frases estilo poético.

2 anécdotas que revelan el acendrado patriotismo de Pemán, así, sin tratamientos, escuetamente Pemán.

Era el frente de Bilbao, desde el monte de Santo Domingo presencia el avance de nuestras fuerzas y espera ansioso el momento de unirse a ellas para entrar en cabeza en la población redimida. Le reconocen los soldados y le ovacionan, le aclaman y le piden autógrafos, los firma a cientos y después exclama volviéndose a sus acompañantes: —¡A mí me piden el autógrafo, cuando debiéramos nosotros pedirselos a ellos!

Otra: En la Catedral de Oviedo bombardeada con furia por la artillería roja, una granada destruye el reloj de la torre. "No importa, comenta Pemán, este reloj no había de señalar nunca la rendición de Oviedo."

Tous y Maroto saluda al Maestro en nombre de Mallorca y dice que Franco al elegirlo para la estructuración de la nueva España hace de él la mejor apología.

Al levantarse el ilustre conferenciante el público puesto en pie le aplaude largamente.

La voz cálida, llena de suavidades y matices, voz que canta al hablar, resuena entre las molduras decorativas del Principal y dice:

Yo que había sido toda mi vida partidario de la actuación parca en público, he hecho en estos tiempos, desde hace año y medio del despilfarrar un deber y un vicio de la prodigalidad. He recorrido las ciudades y



pueblos, hablando en todos los escenarios; frente al mar y ante la inmensidad de la sierra; en el frente y en los hospitales, arregando a las tropas que iban a entrar en batalla. Sé lo diferente que suenan los aplausos en las calles, en los campos, en las iglesias y en los hospitales, donde a veces una mano no puede juntarse a su compañera que quedó tronchada en medio del campo, como rosa ofrecida al Altar de la Patria. El 18 de Julio, es fecha que señala la entrega plena y total de los españoles puros a la causa legítima, a la que me entregué yo mismo en cuerpo y alma, porque sé que desde aquella fecha, cuanto me resta de vida es un don y un milagro de Dios y correspondo así aunque sea con tacañería a lo que el Cielo me dió con tanta prodigalidad. He llegado en mis peregrinaciones a Mallorca y desde que la divisé entre nubes desde el pájaro de acero en que venía, hasta que la crucé de extremo a extremo, extasiándome con el classicismo de sus calas y con el romanticismo de sus cuevas, me tiene ella como un enamorado más. No puede envanecerse de ello Mallorca, que cuenta entre su cortejo inacabable

de enamorados rondadores, no sólo poetas y artistas, sino hasta Naciones y Potencias. Nuestra gran Cruzada es diferente a todas las luchas habitadas. Es la epopeya del espíritu contra la materia. Hasta geográficamente queda corroborado este principio en la división de la España en dos mitades. Las tierras agrícolas de Castilla y Andalucía, frente a las entrañas mineras y a la dureza fabril. Nuestro espíritu frente a los sótanos fuertes del Banco de España. Aquí en Mallorca es donde mejor puede verse la improvisación del espíritu, que ha hecho surgir de la nada una marina que ha dominado el azul Mediterráneo, una aviación que cruza los cielos, pudiéndose afirmarse como en el poema bíblico que ni por un justo se salvó una ciudad, ahora por una isla fiel se ha salvado una Nación. Ya que sólo voy a dar aquí en Mallorca una conferencia he escogido un título que englobara la mayor cantidad de materia "Definición de la Nueva España". Hallándome el otro día en el Histórico Monasterio de las Huelgas en el solemne momento de la jurá, viví

el instante de emoción suprema de mi vida. Al entrar el Generalísimo bajo panto en aquel templo rodeado de columnas y capiteles, de tapices que parecían imaginados por un niño y concebidos por una mujer y ver salir a su encuentro a la abadesa blanca y negra como una golondrina ofreciendo a Franco en una bandeja de plata el hisopo y la llave del Monasterio.

Y ante el majestuoso andar de Franco, cosa difícil el saber andar bajo pallo para él, que tantas veces ha caminado bajo las estrellas de los cielos de Xauen y Nador.

La epopeya española que actualmente se produce, no es más que el reencuentro con la España eterna encontrándonos a nosotros mismos, en nuestra Historia y en nuestra grandeza.

Las baldosas de las Iglesias que antes solo eran barridas por ruidas de mujeres, ahora conocen otra vez el recio pisar de los borceguies de los combatientes.

Relata después su adentramiento en España con las columnas de Yagüe y de Castejón. Recuerda la definición que da Raimundo Lulio de soldado "aquel hombre que procura la paz por la fuerza".

Nos ha sorprendido el hallazgo de esa juventud heroica y cristiana que ha surgido al conjuro del 18 de Julio. Y es que en España las revoluciones que habíamos conocido hasta ahora se apoyaban no en el ser sino en el no ser.

El orador estudia luego las tres voces de nuestro grito salvador, inimitable, imperial: España Una, Grande y Libre.

Se extiende en la definición de Unidad a través de rotundos razonamientos de la unidad de Dios y de la posición católica. Es una unidad, la nuestra, de asimilación de una infinita variedad. Nosotros, en el tiempo y en el espacio no rechazamos nada sino que nos asimilamos cuanto nos traía el pensamiento europeo. No rechazamos la Reforma; la hicimos nosotros. Y la hicimos con Loyola y Santa Teresa. Como hicimos nuestro Renacimiento, y lo prueba, como asimilamos todas las mentalidades universales. Hecho cierto y glorioso que tenemos que oponer a la calumnia de nuestro pretendido hermetismo, que no era sino amplitud de espíritu.

A este respecto recuerda que cuando Felipe II, Cisneros o Carlos I ordenaba el expurgo de bibliotecas, en una acción tan reiteradamente criticada por la pseudo intelectualidad que fomentó nuestra leyenda negra, no hicieron más que adelantarse a los

tiempos presentes, los tiempos de ahora en que las naciones que no quieren dejarse arrastrar por la barbarie roja, tienen que recoger la literatura marxista y hasta emplear gases lacrimógenos. Tenemos ahora la misma terapéutica que antes.

Nosotros, España, tenemos una línea constante y bien definida como no la ha tenido ningún país en el mundo: línea de fe. Se nos había dicho que el Evangelio era un libro de domésticas y nos encontramos ahora, el choque con la realidad que nos ofrece la línea de conducta a seguir en la sociedad actual y con el cual podremos restaurar un mundo y una civilización. Con la fe vamos, firme el paso y sereno el espíritu, al reencuentro con nuestra vieja España.

Compara la Mérida que él ha visto

PASA A LA PLANA 2

MADRID ROJO

Cuando se apaga la luz de aquella habitación, donde hacinadas dormimos de quince a veinte mujeres — cuyos pobres gorgones contrarían con el regio decorado de suaves tonos verdes — el silencio entra por los abiertos balcones, dando un salto invisible desde la oscura y solitaria calle.

Sentada en el suelo — carecemos de sillas — en el mismo marco del balcón, con la cabeza apoyada en los cristales de dudosa transparencia, la vista fija en los luceros, van mis dedos pasando una a una las cuentas menudas y brillantes de mi rosario de acero. Todas las noches hago desde aquí un rato de compañía a los que se fueron al puesto que tenían en la Etrema Guardia. Las otras, mis compañeras, hecho el silencio — después de rezada — aquella casi también eterna novena a la Virgen del Pilar, duermen o meditan.

Es miércoles de no sé que día del mes de junio y solo de cuando en cuando, un soplo de aire azota levemente aquella bandera rompiendo casi el silencio — falsa paz — de la noche.

Girones de nubes van viniendo y allá cubriendo parte de las estrellas y sirviéndole a la luna de velo para cubrirse el rostro avergonzando de tanto crimen.

Ayer no rezé y eran "los dolores". Por ayer... "Ahora Gloriosos" y después intentar dormir. Pero no es posible. Hoye, como siempre el sueño de mis ojos y caen lentos y pesados los minutos que van haciéndose horas; horas de meditación y angustia, horas de silencio trágico, solo interrumpido por algún disparo seco y lejano Rasgadura de una juventud palpitante en medio de la noche, que arrancan cobardemente. Luego nada. Silencio otra vez.

PASA A PLANA 2

Mujeres españolas!
La Delegación de Frentes y Hospitales espera que colaboreis a la Navidad del soldado.

Una Patria: España Un Estado: Nacional Sindicalista Un Caudillo: Franco

